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                                               Início da sessão: 15:00 horas 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 23 / 2016 
13 de Dezembro de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião.  

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº235, respeitante ao 

dia 12 de Dezembro de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

347.978,33€ (trezentos e quarenta e sete mil, novecentos e setenta e oito euros e trinta 

e três cêntimos); Operações Não Orçamentais: 50.290,82€ (cinquenta mil, duzentos e 

noventa euros e oitenta e dois cêntimos). 

------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDI O TEJO----------------------------

RELATÓRIO DA COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO SOBRE A POL UIÇÃO NO 

RIO TEJO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 24 de Novembro de 2016 com o qual é enviado para conhecimento o 

Relatório da Comissão de Acompanhamento sobre a Poluição do Rio Tejo, bem como 

comentários dos representantes da CIM sobre o mesmo, proposta de 10 

recomendações a constar do Relatório para apreciação e contributos. 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO –  

AGOSTO/SETEMBRO/OUTUBRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 18 de Julho de 2016 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente aos meses de Agosto, Setembro e 

Outubro de 2016. 
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----------------------------------CÂMARA MUNICIPAL DA SERTÃ-------------------------------------

AGRADECIMENTO AOS AGENTES DE PROTEÇÃO CIVIL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal da Sertã, datado de 5 de 

Dezembro de 2016 no qual envia cópia de deliberação de Voto de Agradecimento aos 

agentes de proteção civil e demais entidades envolvidas no Dispositivo Especial de 

Combate a Incêndios Florestais 2016. 

-----------------------------ASSEMBLEIA MUNICIPAL D E AMARES---------------------------------

ENVIO DE MOÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Assembleia Municipal de Amares, datado 

de 5 de Dezembro de 2016 no qual envia, para conhecimento, Moção aprovada na 

sessão ordinária de 25 de novembro de 2016 desta Assembleia Municipal sobre Taxas 

de Servidão Agrícola a Partir de Estradas Nacionais e Regionais - revogação do artº 63º 

da Lei nº34/2015, de 27 de Abril e dos artigos 3º, 4º, 5º da Portaria nº 35/2015, de 14 de 

Outubro. 

---OBSERVATÓRIO DAS AUTARQUIAS MAIS FAMILIARMENTE R ESPONSÁVEIS ----

ENVIO DE INFORMAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Observatório das Autarquias Mais 

Familiarmente Responsáveis, datado de 24 de Novembro de 2016 no qual informa que o 

município de Mação foi considerado por este Observatório como uma das autarquias 

Mais Familiarmente Responsáveis e será distinguida através da entrega de uma 

bandeira, em cerimónia que se realizará no dia 7 de Dezembro, em Coimbra. 

O Sr. Presidente refere que este é o quarto ano consecutivo em que Mação é distinguido 

com este prémio e deixa uma palavra de agradecimento a todas as pessoas que 

contribuem para esta distinção que vem comprovar que o que a autarquia tem feito 

nesta área está a ser realmente bem feito e nesse sentido foi assim reconhecido. 

---------------PARÓQUIA DE NOSSA SENHORA DA GRAÇA –  ENVENDOS------------------

AGRADECIMENTO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Pároco da Paróquia de Nossa Senhora da 

Graça de Envendos, datado de 30 de Novembro de 2016 no qual agradece o apoio 

financeiro concedido pela Câmara para a pintura da Igreja Matriz de Envendos e da 

Capela da povoação de Vale do Grou. 

----------------------------ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES  DE ORTIGA---------------------------

PEDIDO DE APOIO – MONTARIA AOS JAVALIS 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Caçadores de Ortiga, datado 

de 4 de Dezembro de 2016 no qual solicita atribuição de subsídio para colmatar 

despesas inerentes às Montarias aos Javalis (matilhas, pequenos almoços, almoços e 

seguros) que realizam no concelho de Mação. 

O Sr. Presidente considera que não há justificação para este pedido uma vez que a 

organização de montarias é uma tradição com muitos anos, realizada por diversas 

associações de caçadores do concelho, sendo um evento onde os caçadores pagam 

inscrição para o mesmo para além de outras receitas. Mais informou que, há menos de 

um ano foi realizada, na Câmara uma reunião com as associações de caçadores do 

concelho de Mação, na qual ficou o compromisso da Câmara, que espera cumprir na 

próxima reunião ou na primeira reunião de janeiro, de atribuir um subsídio anual às 

associações de caçadores para o desenvolvimento da sua actividade. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que só agora teve conhecimento deste pedido e não 

tem uma ideia formada sobre o assunto mas, considerando que, em resultado da 

reunião que houve com todas as associações de caçadores, está prevista a atribuição 

de um subsídio anual a estas associações, o que considera razoável e legítimo, este 

pedido não deve ser considerado e sim num âmbito mais alargado e contemplando 

todas as associações. 

O Sr. Vereador António Louro considera que, neste momento, este apoio seria 

desenquadrado e um eventual apoio deve ser atribuído no âmbito dos apoios às 

associações de caçadores que está em reanálise neste momento. 

A Câmara deliberou por unanimidade não conceder um subsídio a esta associação 

neste momento e, no próximo ano, deliberar sobre subsídio a conceder às associações 

de caçadores no âmbito dos subsídios anuais concedidos às associações do concelho. 

------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MAÇÃO-----------------------------

PEDIDO DE APOIO – ARRANJOS EXTERIORES 

O Sr. Presidente sai da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente, a Câmara tomou conhecimento de ofício da Santa Casa 

da Misericórdia de Mação, no qual informa sobre realização de obras de ampliação e 

requalificação do seu Lar de Idosos, a fim de dar resposta a algumas questões 

levantadas pela Segurança Social e solicitam apoio na colocação de tapete betuminoso 

e reposição da calçada no espaço exterior do edifício sede onde decorreram as referidas 

obras. 
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O Sr. Vice Presidente refere que este apoio se insere nos apoios que a Câmara tem 

concedido às IPSS’s do concelho, quando solicitado e, por isso nada haverá a opor, mas 

considera que, para que a decisão possa ser tomada, este pedido deveria vir 

orçamentado, pelo que sugere que o mesmo volte na próxima reunião, devidamente 

orçamentado pelos serviços técnicos. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, não estando em causa os apoios que a Câmara 

concede às IPSS’s, considera que faria todo o sentido o pedido vir orçamentado para se 

ter uma ideia mais precisa e detalhada sobre o que é solicitado. 

A Câmara deliberou por unanimidade enviar o pedido aos serviços técnicos para 

orçamentar e voltar a ser analisado em próxima reunião. 

-----------------------------------------BENEFITS & PROFITS-----------------------------------------

SOLICITAÇÃO DE USO DE INFRAESTRUTURAS PARA REALIZAÇ ÃO DE ACÇÃO 

DE FORMAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Benefits & Profits, datado de 5 de 

Dezembro de 2016, no qual informa que vai realizar uma acção de formação certificada 

para manobradores de equipamentos Moto Manuais que se destina a trabalhadores ou 

operadores de máquinas florestais, produtores florestais e prestadores de serviços. 

Solicita cedência de uma sala no Museu Municipal para a formação teórica, no dia 9 de 

Dezembro de 2016 e as instalações do Estaleiro Municipal para a formação prática, no 

dia 10 de Dezembro de 2016. 

O Sr. Presidente informou que esta formação é necessária aos manobradores de 

equipamentos moto manuais que foi solicitada por bastantes pessoas do concelho de 

Mação e, considerando a data da referida formação, autorizou a utilização dos espaços 

solicitados e solicita ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente. 

COMISSÃO COORDENAÇÃO E DESENVOLVIMENTO DE LISBOA E VALE DO TEJO 

RECLAMAÇÃO RELATIVA AO RUÍDO PROVENIENTE DO “TOQUE DO RELÓGIO 

DA ASSOCIAÇÃO DE S. MIGUEL” INSTALADO NA TORRE DA I GREJA COM O 

MESMO NOME 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão de Coordenação e 

Desenvolvimento de Lisboa e Vale do Tejo, datado de 4 de Novembro de 2016 no qual 

informa que, na sequência de reclamação relativa ao assunto mencionado e dos 

contactos estabelecidos com a Câmara com vista a um melhor entendimento da 

situação e à desejável harmonização de posições, esta Comissão de Coordenação vem 
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reiterar o entendimento já transmitido em reunião quanto ao enquadramento legal, 

limitações das metodologias disponíveis para a verificação dos critérios legais e dos 

procedimentos mais adequados à defesa dos interesses em causa (sendo que existe 

uma subscrição da população a favor do funcionamento do relógio em causa e a 

reclamação de um cidadão que pretende a sua suspensão). 

Envia proposta de restrição do actual funcionamento do toque da Igreja de S. Miguel ao 

período diurno e do entardecer, e que no período noturno se mantenham as badaladas 

das horas certas e se reduzam as das meias horas para uma badalada e sejam 

eliminados no período noturno todos os toques da avé-marias e as badaladas a 

assinalar os quartos de hora 

Presente também informação dos Serviços Técnicos na qual é proposta a aceitação da 

solução descrita pela CCDRLVT e propondo ainda a dispensa de emissão de licença 

especial de ruído e alteração de deliberação de Câmara tomada nesse sentido. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta enviada pela CCDRLVT para o 

funcionamento do relógio da igreja de S. Miguel. 

Mais deliberou dispensar a Associação Desportiva Recreativa e Cultural de S. Miguel da 

licença especial de ruído. 

--------------------------------SR JOÃO MANUEL BARA TA ALVES-----------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. João Manuel Barata Alves, datado de 1 

de Dezembro de 2016 no qual solicita, enquanto produtor de morango, “Morango de 

Mação – Quintinha do Sarilho”, e no âmbito do regulamento de apoio aos empresários 

do concelho de Mação, apoio para a implantação de estufas na referida Quinta. Envia 

fatura com comprovativo de pagamento da execução da plataforma para as referidas 

estufas, no valor de 4.900,00€. 

A Câmara deliberou por unanimidade apoiar financeiramente este empresário com um 

montante de 3.000,00€, no âmbito do regulamento de apoio aos empresários do 

concelho de Mação, para apoio à construção das referidas estufas. 

---CONCESSÃO EXPLORAÇÃO BAR DA ALBUFEIRA DA BARRAGE M DE ORTIGA-- 

PROCEDIMENTO PARA A CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA 

ALBUFEIRA DA BARRAGEM DE ORTIGA – DESIGNAÇÃO DO JUR I 

Na sequência da deliberação da Assembleia Municipal de 30 de Novembro de 2016, 

autorizando a abertura do procedimento para apresentação de propostas para a 

“CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA ALBUFEIRA DA BARRAGEM DE 
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ORTIGA”, a Câmara deliberou por unanimidade que o Júri que procederá à realização 

de todas as operações inerentes ao procedimento tenha a seguinte constituição: 

Presidente: António José Carvalho Ferreira 

Vogal: Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

Vogal: Sandra Raquel de Oliveira Alves Conde 

Vogal Suplente: Rui Manuel Falua da Silva 

Vogal Suplente: José António Marques Lourenço Mendonça Garcia 

Mais foi deliberado que, nas suas faltas e impedimentos, o Presidente seja substituído 

pelo vogal Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos. 

--------------CONCESSÃO EXPLORAÇÃO BAR DO CINE TEAT RO DE MAÇÃO------------ 

PROCEDIMENTO PARA A CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DO CINE 

TEATRO DE MAÇÃO - DESIGNAÇÃO DO JURI 

Na sequência da deliberação da Assembleia Municipal de 30 de Novembro de 2016, 

autorizando a abertura do procedimento para apresentação de propostas para a 

“CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DO CINE TEATRO DE MAÇÃO”, a Câmara 

deliberou por unanimidade que o Júri que procederá à realização de todas as operações 

inerentes ao procedimento tenha a seguinte constituição: 

Presidente: António José Carvalho Ferreira 

Vogal: Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

Vogal: Sandra Raquel de Oliveira Alves Conde 

Vogal Suplente: Rui Manuel Falua da Silva 

Vogal Suplente: José António Marques Lourenço Mendonça Garcia 

Mais foi deliberado que, nas suas faltas e impedimentos, o Presidente seja substituído 

pelo vogal Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos. 

---------------------------PARQUE DE CAMPISMO DE ORTIGA---------------------------------------

RELATÓRIO ANUAL 

A Câmara tomou conhecimento do Relatório Anual do Parque de Campismo de Ortiga, 

referente ao ano de 2015, o qual foi entregue a todos os membros da Câmara.  

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

REQUERENTE : PEDRO BARBOSA DE MELO 

Depois de notificado o requerente Pedro Barbosa de Melo, nos termos do Código do 

Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de classificação de obras de escassa relevância urbanística a reabilitação e 

reconstrução de piscina e conclusão de trabalhos de consolidação de taludes, a 
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Câmara, de harmonia com a informação dos Serviços Técnicos, deliberou por 

unanimidade informar que as referidas obras não podem ser consideradas de escassa 

relevância urbanística, pelo que devem ser precedidas de respectivo procedimento 

administrativo, nomeadamente de licença administrativa no seu todo. 

------------------------------REQUERIMENTO - CERTIDÃO---------------------------------------------

REQUERENTE: MARIA DA LUZ ROSA FREIRE 

Presente requerimento de Maria da Luz Rosa Freire, registado na secretaria sob o nº 35 

em 5 de Setembro de 2016 no qual requer uma certidão onde refira que o artigo 2577 

urbano, localizado na localidade de Lameirancha, da Freguesia de Cardigos, é 

constituído apenas por um lote de terreno para construção urbano, não existindo 

qualquer habitação nesse lote. Necessita ainda de outra certidão onde conste que a 

área desse mesmo lote, diminuiu em função da passagem da Rua da Eira e não que 

tenha aumentado conforme se consta na área das cadernetas enviadas em anexo. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade  

certificar que o lote de terreno para construção urbana, com o artigo 2577, da Freguesia 

de Cardigos, com a área de 52 m², foi absorvido pela Rua da Eira, sito na localidade de 

Lameirancha, Freguesia de Cardigos, Concelho de Mação.  

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQURENTE: AUGUSTO TERESA PISSARREIRA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Augusto Teresa Pissarreira, registado na secretaria sob o nº 285 em 3 

de Novembro de 2016, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rustico com o 

artigo 8, secção A, localizado em Serra, antiga freguesia de Penhascoso, actual União 

de Freguesias Mação, Penhascoso e Aboboreira, concelho de Mação é atravessado 

pela Rua do Porto, formando assim dois prédios distintos e autónomos entre si. 

--------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQURENTE: JOSÉ JOAQUIM DIAS MARQUES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de José Joaquim Dias Marques, registado na secretaria sob o nº 290 em 7 

de Novembro de 2016, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rustico com o 

artigo 77, secção E, localizado em Serra, freguesia de Carvoeiro, concelho de Mação é 

atravessado por um caminho público, formando assim dois prédios distintos e 

autónomos entre si. 



 9

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA-------------------------

REQUERENTE : AMÉRICO MARQUES DA CRUZ 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Américo Marques da Cruz, residente em Castelo, União de Freguesias 

de Mação, Penhascoso e Aboboreira, em que solicita autorização para reparar uma 

conduta de esgoto danificada que atravessa a Rua das Casas de Além, em Castelo, 

deliberou por unanimidade autorizar o solicitado, devendo o requerente ficar ciente das 

seguintes condições: 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade não inferior a 0,50 metros 

- Na travessia, o tubo de esgoto deverá ser aplicado por dentro de outro tubo de 

diâmetro superior 

- As infra-estruturas a realizar devem cumprir todas as regras de segurança, quer ao 

nível da sinalização, quer ao nível da execução. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 

- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- O pavimento deverá ser reposto com material igual ao existente. 

- Após a realização das obras, o caminho deverá ficar limpo e transitável 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Jorge Manuel Dias de Matos, residente em Oeiras para fazer alterações numa 

edificação destinada a habitação unifamiliar, em Ventosa, Mação. 

-----------------------------------SR. PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------

CONCURSO DE PRESÉPIOS EM ESPAÇO PÚBLICO  

 O Sr. Presidente informou que, relativamente ao Concurso de Presépios em Espaço 

Público, o júri é constituído pelo Arquiteto Ricardo Cabrita, pela Srª. D. Brigite Lopes, 

representante da Associação Comercial e pela Srª. D. Isabel Inocêncio, funcionária do 

GEMA. Mais informou que são os seguintes os participantes no referido concurso: 

Ares do Pinhal em Aldeia de Eiras 

Ares do Pinhal em Chão de Lopes 
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Associação Centro de Dia de Vales de Cardigos  

Associação da Serra do Santo 

Associação de Pais e Encarregados de Educação  

Associação de Chão de Lopes 

Associação Desportiva, Recreativa e Cultural de S. Miguel 

Bombeiros Voluntários de Mação 

Associação de Santo António 

Catequese Paroquial de Mação 

Centro Recreativo e Cultural de S. José das Matas 

Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto 

Centro de Dia de S. José das Matas 

Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra 

Condomínio do Edifício Rotunda Centro 

Grupo de Cicloturismo de S. José das Matas 

Grupo Cultural Os Maçaenses 

Grupo de Jovens da Paróquia do Carvoeiro 

D. Maria Helena de Jesus – Pereiro, Mação 

D. Maria Celeste Costa – Mação 

Musical Amendoense 

Santa Casa da Misericórdia de Mação 

D. Silvia Batista – Serra 

Sociedade Filarmónica União Maçaense 

D. Teresa Lopes – Chão de Codes 

Mais informou que, para além destes Presépios, também estão em espaço público para 

visitar os Presépios da Serra e de Cardigos, que não participam no concurso e que 

recebem uma verba de 250,00€ cada um, conforme deliberação de Câmara. 

MONTRAS DE NATAL 

O Sr. Presidente informou que, relativamente ao Concurso de Montras, são os seguintes 

os participantes no referido concurso: 

Arrumação – Mação 

Café Central – Mação 

Café Lar do Pescador – Ortiga 

Decopedra – Mação 

Docemel – Mação 
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Engomação – Mação 

Ótica Ondalux – Mação 

Ótica Saramago – Mação 

Salão de Cabeleireiro Manuela – Mação 

ENTRADA SUL A MAÇÃO E NINHO DE EMPRESAS 

O Sr. Presidente informou que as obras de Requalificação da Entrada Sul a Mação e 

Adaptação de Edifícios Industriais Existentes a Ninho de Empresas – Centro de 

Negócios de Mação já foram visadas pelo Tribunal de Contas e a Câmara já se encontra 

em condições de pagar os autos de medição necessários e de acordo com a 

disponibilidade da mesma para o efeito. 

JANTAR DE NATAL DA CÂMARA 

O Sr. Presidente informou que o Jantar de Natal da Câmara se vai realizar no próximo 

dia 16 de Dezembro, no Salão de Festas Penhascoso, pelas 19:00 horas e deixa o 

convite a todos os membros da Câmara. 

RAP – REUNIÃO DE APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL 

O Sr. Presidente informou que se realizou em Mação, no passado dia 6 de Dezembro, 

no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, uma RAP, Reunião de Aperfeiçoamento 

Profissional, promovida pela ATAM, Associação de Técnicos Municipais que contou com 

mais de 50 funcionários de várias autarquias locais. 

CONCERTO SOLIDÁRIO – XUTOS &PONTAPÉS 

O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 26 de Novembro o Concerto 

Solidário dos Xutos & Pontapés que contou com o apoio substancial e importante por 

parte da autarquia. Considera que o saldo deste evento é positivo em termos de 

mobilização de pessoas e de promoção do nosso concelho pois o mesmo foi falado pela 

positiva. Refere que tudo correu bem em questão de segurança, acessibilidade, 

qualidade da tenda que a Câmara alugou, pois foram reunidas todas as condições para 

que assim fosse. Mais refere que, relativamente aos lucros, o apuramento final ainda 

não está concluído mas a indicação é que rondará os 13.000,00€ que é um valor 

interessante mas demonstra que sem o apoio da Câmara este evento não teria corrido 

bem, o que era expectável. Refere ainda que foram vendidos cerca de 3500 bilhetes, um 

pouco menos do que se esperava mas que poderá ter sido devido a várias 

condicionantes como a chuva que se fez sentir naqueles dias e alguma falha de 

informação pois havia pessoas que pensavam que os bilhetes tinham esgotado e outras 

que pensavam que o concerto era ao ar livre. Termina referindo que a autarquia cumpriu 
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a sua parte, conforme deliberado, e espera que a Associação Ares do Pinhal faça bom 

uso do dinheiro e que se sinta estimulada para encarar o futuro com outra vontade de 

fazer mais coisas, conforme é sua intenção. Deixa uma palavra de congratulação pela 

entreajuda que se verificou neste evento por parte de outras associações, 

nomeadamente Os Magalhães e o Mac TT que apoiaram a Associação Ares do Pinhal, 

que, sozinha, teria mais dificuldades na realização deste evento. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, sem qualquer sentido critico da sua parte pois 

acredita que se tentou fazer o melhor, a programação musical de dia 25 com a 

contratação de uma banda, acrescido da contratação de DJ’s, terá um custo de 

2.000,00€ ou 3.000,00€ que provavelmente não terá tido retorno pois é diferente realizar 

um evento destes em Novembro ou no verão, pois vende-se muito menos bebidas com 

o tempo frio. Acredita que terá havido alguma precipitação com estas contratações mas 

reconhece que, quem organiza eventos, tem sempre a intenção de fazer o melhor 

possível. 

CERIMÓNIA DE ENTREGA DE BOLSAS DE ESTUDO E PRÉMIOS DE MÉRITO 

O Sr. Presidente informou que se realizará no próximo dia 27 de Dezembro, pelas 18:00 

horas, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, a entrega das Bolsas de Estudo 

para o ano letivo 2016/2017 bem como os Prémio de Mérito, aos alunos do nosso 

concelho. 

PROVERE “VALORIZAÇÃO ECONÓMICA DE ESTÂNCIAS TERMAIS  DA REGIÃO 

CENTRO – 2ª FASE” 

O Sr. Presidente entregou a todos os membros da Câmara cópias de duas candidaturas 

ao Programa Provere referentes aos projectos “ Parque de Lazer no Pego da Raínha” e 

“Rotas pedestres – Pista de Escalada”, ambos da freguesia de Envendos. 

---------------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------

APLICAÇÃO DE HERBICIDAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, no final desta semana ou no inicio da 

próxima, dependendo das condições meteorológicas, vai ter inicio a aplicação de 

herbicidas nas bermas das vias municipais uma vez que a Câmara já está munida de 

todas as necessárias adaptações e licenciamentos, quer dos funcionários, quer dos 

equipamentos para executar este trabalho e por isso vai ser retomado o procedimento. 

INTERVENÇÕES EM ARRUAMENTOS 
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O Sr. Vereador António Louro informou que se encontra a decorrer a pavimentação de 

dois arruamentos em Ortiga, junto ao Campo de Futebol Alfredo Daniel e na variante ao 

Cemitério, que eram as duas únicas ruas que faltava pavimentar em Ortiga. 

CENTROS RURAIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, no passado dia 7 de Dezembro esteve em 

Coimbra, a convite da Direcção Geral do Desenvolvimento Rural, numa reunião dos 

Centros Rurais, como coordenador de um grupo de trabalho para o estudo de novas 

formas de gestão em território em minifúndio. 

----------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES----------------------------------

TRANSPORTES ESCOLARES 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que, relativamente aos Transportes Escolares e 

quando os mesmos foram analisados em reunião de Câmara e em outros locais, propôs 

que os alunos que utilizam os referidos Transportes Escolares muito esporadicamente 

não tenham passe atribuído pelo município para todo o ano lectivo e, em vez disso, cada 

vez que utilizarem o transporte, a Câmara reembolsará o jovem do custo do bilhete. 

Mais refere que esta proposta tem como fundamento o facto de terem sido detetadas 

situações de alguns jovens que são detentores de passe mas que, normalmente, não o 

utilizam pois vêm com os pais ou vizinhos para Mação e são detentores de um passe 

que custa, em alguns casos, cerca de 50,00€ por mês. Mais informou que tentou 

sensibilizar os pais e encarregados de educação para este facto e alguns deles foram 

recetivos e não pediram os passes pois os filhos não iriam necessitar regularmente dos 

mesmos. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

RELATÓRIO DO PARQUE DE CAMPISMO DE ORTIGA 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que, relativamente ao Relatório do Parque de 

Campismo de Ortiga, a apresentação do mesmo é um procedimento com alguns anos 

que, quando assumiu o cargo de vereador neste mandato, considerou ser importante 

manter. Mais refere que, este ano, com as alterações na contabilidade de custos e no 

software, os elementos necessários à elaboração do relatório demoraram um pouco 

mais a ficarem disponíveis o que atrasou um pouco a elaboração do mesmo. Continua 

referindo que este documento tem como objectivo dar conhecimento da forma como está 

a funcionar aquele equipamento e da forma que o mesmo está a evoluir em termos de 

atividade. Refere ainda que podemos verificar, com base no mesmo, que a situação do 

Parque de Campismo se encontra estabilizada, sendo que se verifica alguma melhoria 
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em 2015, comparativamente com 2014, nomeadamente na ocupação e nos resultados, 

apesar de ter sido um ano muito condicionado pelos problemas do Rio Tejo que 

inviabilizaram muitas atividades e pelos problemas económicos do país. Deixa uma 

palavra de agradecimento a todos os colaboradores daquele equipamento que têm 

contribuído para o sucesso do mesmo com o seu esforço, dinamismo e profissionalismo 

no tratamento de quem nos visita e utiliza aquele espaço. 

O Sr. Vereador Nuno Neto, relativamente ao relatório apresentado, deixa a sugestão 

para que, em futuros relatórios, referentes aos próximos anos, não se incluam todas as 

despesas no mesmo “saco” ou seja, que venham separadas as receitas correntes das 

receitas de investimento. 

BAR DO CINE TEATRO DE MAÇÃO E BAR DA ALBUFEIRA DA B ARRAGEM DE 

ORTIGA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que já se deu inicio ao procedimento para as 

concessões: Exploração do Bar do Cine Teatro de Mação e Exploração do Bar da 

Albufeira da Barragem de Ortiga, sendo que, quem estiver interessado poderá dirigir-se 

à Câmara para adquirir os documentos necessários à candidatura. 

REORGANIZAÇÃO DA ILUMINAÇÃO PÚBLICA  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que estão em curso os trabalhos de 

reorganização da iluminação pública na União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, faltando apenas sinalizar as situações a alterar na zona de Mantela e na vila 

de Mação. 

-------------------------------------SR. VEREADOR CÉSAR ESTRELA--------------------------------

RELATÓRIO DO PARQUE DE CAMPISMO DE ORTIGA 

O Sr. Vereador César Estrela refere que, relativamente ao Relatório do Parque de 

Campismo de Ortiga, considera positiva a apresentação do mesmo pois é uma forma de 

se acompanhar a actividade daquele equipamento e considera que seria positivo que os 

outros serviços da Câmara procedessem de igual forma. Mais refere que leu 

atentamente o referido relatório verificando que existiram avanços na actividade de 2014 

para 2015 que considera ser importante para o Parque de Campismo. Continua 

referindo que a última parte do relatório mostra algumas fragilidades da actividade, 

sendo feitas várias considerações e melhorias, que, na sua opinião deverão ser levadas 

em consideração, nomeadamente relativas a acessibilidade e poupança de energia, pois 

são propostas pelos próprios funcionários e têm como objectivo a melhoria daquelas 

instalações. 
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TOLDO DA PRAÇA DE TÁXIS 

O Sr. Vereador César Estrela solicita informação sobre de quem é a propriedade do 

toldo da praça de táxis de Mação, no Largo dos Bombeiros Voluntários. 

O Sr. Presidente informou que aquele é um equipamento municipal que foi adquirido em 

parceria com o proprietário dos táxis. Mais informou que a decisão foi tomada em 

reunião de Câmara e foi posteriormente dirigida uma proposta semelhante a todos os 

operadores de táxis do concelho mas para a qual não houve adesão de nenhum deles. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que a sua questão vem na sequência de ter tido 

conhecimento que o referido toldo estava a ser reparado por funcionários da Câmara e 

várias pessoas o terem questionado nesse sentido. 

O Sr. Presidente refere que também foi questionado sobre o mesmo assunto e informa 

que a manutenção daquele equipamento é feita pela Câmara pois o mesmo é 

propriedade do município, tendo a sua aquisição sido comparticipada pelo proprietário 

dos táxis. 

TRAVESSAS SEM ILUMINAÇÃO PÚBLICA 

O Sr. Vereador César Estrela informa que existem duas travessas em Mação sem 

iluminação pública, a travessa que vai do local onde estavam as antigas instalações do 

Gema até à Rua Nova e a travessa que vai da Avenida da República também até à Rua 

Nova e considera que as mesmas deveriam ter alguma iluminação pois são bastante 

utilizadas pelas pessoas e, de noite, pode dar azo a situações menos próprias. 

Mais refere que a zona por trás da Capela do Calvário também deveria ser mais 

iluminada pois é um local onde tem observado o encontro de muitos jovens e que 

melhoraria bastante com mais iluminação. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente apresentou votos de Boas 

Festas e encerrou a reunião, da qual, para constar foi lavrada a presente acta que, 

depois de aprovada vai ser assinada na forma legal e que eu, Maria Manuela Martins 

Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e assino: 

 


